

OFENSIVA

Director ADOLFO LUJAN

REDACCION
Administración y Talleres
AGUIRRE, 3

Apartado de Correos, 24
Teléfono 400

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN
(Pago por adelantado)
Mes..... 4,50
Trimestre..... 13,00
Semestre..... 26,00
Año..... 52,00
Número atrasado 1,50 pesetas

LAS VUELTAS QUE DA EL MUNDO

De domingo a jueves

EN TELEGRAMAS DIRIGIDOS A TRYGVE LIE, Gran Bretaña, Australia y Estados Unidos solicitaron la inclusión en el orden del día de la próxima Asamblea General de la O.N.U. de la cuestión de la no repatriación por Rusia de sus prisioneros de la segunda guerra mundial.

EN LA REDACCION DEL DIARIO COMUNISTA "Drapeau Rouge" se recibió una llamada telefónica que dijo: "Lahaut fue condenado. Esta muerto. Ahora le toca a Lalmand". Lalmand es el secretario general del partido comunista belga.

EL AGREGADO NAVAL RUSO EN ESTOCOLMO, comandante Dimitri Laritch, se negó a entregar uno rollo de fotografías obtenidas de zonas militares prohibidas, hechas mientras realizaba una excursión en yate por el archipiélago de Estocolmo.

LA CONFEDERACION GENERAL DEL TRABAJO, SOCIALISTA, "advirtió" al Gobierno belga que si no son hallados y castigados con severidad los asesinos de Lahaut, las organizaciones obreras "se tomarán la justicia por su mano para impedir que se instalen en el país métodos fascistas e hitleristas.

MOB MALIK CONVOCO EN SESION PRIVADA al Consejo de Seguridad sin comunicar a las Delegaciones los asuntos que iban a ser tratados en dicha sesión.

EXCELENCIA EL JEFE DEL ESTADO ASISTIO al solemne acto de la inauguración del magnífico campo de deportes, que ha sido construido por la Delegación Provincial del Frente de Juventudes de Guipuzcoa.

CONSEJO DE MINISTROS FRANCÉS REUNIDO en Rambouillet bajo la presidencia del jefe del Estado, Vincent Auriol, acordó poner a la disposición de las Naciones Unidas, un batallón de infantería para combatir en Corea.

PRESIDENTE FILIPINO, QUIRINO, ANUNCIO que el primer contingente militar filipino para Corea saldrá en breve y estará compuesto por unos mil doscientos hombres.

LOYD ODLUM, FABRICANTE NORTEAMERICANO de aviones, pidió una mayor ayuda y una mayor amistad del Oeste para España a su llegada a Nueva York, después de una visita de siete semanas por Europa.

PRINCIPE BALDUINO HIZO SU PRIMERA aparición oficial en público como Príncipe Real, investido de las prerrogativas regias, para depositar una corona en la tumba del Soldado Desconocido de Bélgica.

IRAN BRETANA PROTESTA ANTE EL GOBIERNO egipcio por la introducción de nuevas restricciones a los barcos que utilizan el canal de Suez.

ABRADORES

Por deshacer labranza. Vendo dos dedos, 5 años; galera, máquina entar, arros, dos sillas de montar. Buena ocasión para labradores. Doy precios y detalles por carta. Dirección: José Barrio.—Poveda de la Bisbita.

RELOJES SUIZOS

A PLAZOS AL CONTADO

GRANDES FACILIDADES DE PAGAR

MARCA DE CALIDAD

RELOJERA ESPAÑA. Apartado 30-ZARAGOZA

HOMENAJE A LA VIEJA GUARDIA CONQUENSE

Podemos calificar de homenaje a la Vieja Guardia de Cuenca la distinción de que ha sido objeto el camarada Miguel Palacios Lillo, perteneciente al Consejo Nacional y al que ha sido concedido el ingreso en las órdenes de Cisneros y en la Imperial del Yugo y las Flechas, recientemente. En la persona de nuestro camarada, tan calificado por sus destacadas actuaciones, tan señalado por la vejanía roja, siempre al servicio de los intereses de la Falange con la firmeza de los primeros tiempos, pueden resumirse las características de la Vieja Guardia provincial. Sin alardes ni exhibicionismos, los camaradas pertenecientes a los tiempos heroicos prosiguen como el primer día, renaces en la empresa salvadora, dispuestos al sacrificio y sorridos en absoluto a las innumerables sirenas que pretenden desviarles de su recto camino con el halago de las comodidades y con la torpe insidia del olvido para los méritos verdaderos y las recompensas concedidas a la ligera. La Vieja Guardia de Cuenca estará siempre en su puesto porque desde los primeros momentos conoció el dolor y en el dolor se curió. También porque ella no pudo gozar los instantes que le fueron concedidos a otras organizaciones provinciales, sencillamente por la fuerza irremediable de los acontecimientos. Su gloria ha sido gloria oscura, no por ello menos trascendente que la otra, aureolada por la popularidad. Rúbricas de sangre dan fe de la firmeza de su doctrina y un largo silencio fecundo en realizaciones testimonia con ejecutoria excepcional la hondura de la raíz falangista en estas tierras de mercedimientos desoidos y de sacrificios ignorados. Por todo ello el recuerdo personalizable en un camarada tan entrañable, tan auténtico como Miguel Palacios, satisface por entero a la Vieja Guardia provincial y en el pecho de todos y cada uno de sus componentes va idealmente prendida la justa recompensa tributada a uno de sus hombres más representativos que han en todo momento honor a la condición de falangista conqueense un día a las órdenes de Antonio Adalid o de Benito Pérez.

VIDA SANITARIA

El niño español en Zurich

Por el Dr. Fernán Pérez

Terminado el importante Congreso Internacional de Pediatría y Puericultura que acaba de celebrarse en Zurich, hemos tenido oportunidad de cambiar impresiones acerca del mismo con el jefe de los Servicios de Higiene Infantil y Maternal de la Dirección General de Sanidad, doctor don Juan Bosch Martín, que ha asistido al Congreso representando al Ministerio de la Gobernación y a la Real Academia Nacional de Medicina.

—¿Quiere usted decirme, ilustre doctor, si es cierto, como me han dicho, que el Congreso de Zurich ha estado muy mal organizado?

—Todo lo contrario. Ha sido una organización perfecta, minuciosa, detallada, rigida, severa, como cumple a temperamento alemán. Los 1.600 congresistas de todo el mundo, incluso de la India, Filipinas, Canadá, que han acudido a Suiza, han tenido dispuestos los más mínimos detalles relacionados con su estancia.

—¿Cuántos españoles han concurrido en este Congreso?

—Treinta y ocho médicos, y cincuenta familiares, más de cincuenta.

—Me han asegurado que lo más importante de la aportación española fue la propaganda que llevó usted en nombre de la Dirección de Sanidad.

—Han aportado interesantes comunicaciones, entre otros, los doctores Muñoz y Salz de los Toreros, Ramos, Laguna, Suárez, Sella, Boix, Vallabruga, Blanco Otero, Sancho, Rovilla, Guasch, Ruiz, etc. Nosotros llevábamos unas cartulinas pegadas en cuatro dobleces y redactadas en español, francés e inglés, destacando un gráfico de la mortalidad infantil en España desde los años 1901, en que padecíamos una mortalidad de 186 defunciones por cada mil nacidos vivos, hasta 1950, en que sólo hemos tenido 68. Es decir, que hemos logrado salvar 118 niños por cada 1.000.

—Es un triunfo magnífico.

—Y además explicábamlos de un modo sucinto la organización técnica que hemos implantado y que nos ha proporcionado tal éxito.

—¿Quiere usted darme algunos detalles de esta organización?

—Con mucho gusto. Contamos con unos 500 Centros de Puericultura y Meternología por toda España, clasificados en tres facetas fundamentales: la dispensarial, la asistencia cerrada y la labor docente y de propaganda. En el aspecto dispensarial, toda la labor está encomendada a Centros terciarios, instalados en poblaciones de más de 100.000 habitantes; Centros secundarios, que radican en las cabezas de partido, y Centros primarios, que funcionan en el medio rural, y que comprenden los servicios clínicos de maternología y puericultura, concierne a la higiene prenatal y a la lucha contra las enfermedades infecciosas, mediante vacunaciones que, como la antidifterica, se han llevado a cabo en los últimos años más de tres millones, disminuyendo la mortalidad por esta grave enfermedad de 28 defunciones por cada 100.000 habitantes en 1901 a 0,8 en 1950.

—La asistencia cerrada cuenta con 100 Centros Maternales de Urgencia por toda España, cada uno con diez camas e instalaciones completas de quirófanos, sala de partos, laboratorios, etc., funcionando además en cada uno de ellos un Dispensario de Puericultura.

—La labor docente y de propaganda está encomendada a las quince escuelas de Puericultura en funcionamiento, encargadas de preparar a los médicos puericultores, enfermeras, maestras, matronas puericultoras y puericultoras diplomadas, o "nurses". La propaganda se extiende desde la enseñanza de la puericultura a las madres lactantes, otorgándoseles el diploma de "Madre ejemplar"; cursos radiofónicos de divulgación; las publicaciones periódicas "Al servicio de España y del Niño Español", carteles murales, etc.

—Es una organización perfecta, que precisará también de una severa organización administrativa—comentamos.

—En el aspecto económico de toda esta obra se disponen de las aportaciones oficiales en los Presupuestos Generales del Estado y con subvenciones de las Mancomunidades Sanitarias, Institutos Provinciales de Sanidad, Ayuntamientos, Juntas de Protección de Menores, y organismos de carácter benéfico, estando encuadrado el personal técnico, auxiliar y subalterno en las plantillas correspondientes.

—Pero todo este servicio depende exclusivamente del Estado, ¿no es así?

—Así es, ya que independientemente de toda esta organización funcionan en España los Centros dependientes de la Beneficencia general, provincial y municipal, así como organizaciones de asistencia laboral infantil y maternal, creados por el Seguro

DE CARA AL MUNDO

DESESPERANZA

Por José L. Gómez

No creo en nada. Esta negación absoluta, alarde sólo a lo terreno y no puede equivaler a aquella otra, hipotética, del "no creo en nada". Obedezco a las llamadas leyes inmutables de la sociedad; pero no acatándolas, me elevé hasta un plano de rebelde intransigencia. Creo—eso sí—en Dios y en su infinita Potestad sobre nosotros, miserables habitantes de este desierto paraje de almas que hemos dado en llamar—un sí es, no es, caprichosamente—"tierra". Pero, adolezco, quizás, de capacidad intelectual para suponer a la masa amorfa de seres que la habitan, como otra cosa que una especie zoológica, proyectada ante la Historia. Y adolezco—tal vez por mero instinto—todo lo gazono, lo uniforme, lo generalmente aceptado...

Soy la juventud, rebosante de espontaneidad; represento a una rara mezcla de lo pasado y lo porvenir, sin adulteración de un presente, inactivo e imbecil. Cabría decir "bestializado". Más, ¿adónde voy a parar, por este cauce sin agua que fertilice o madre que me conduzca a la mar?... Soy algo así como un río desbordado. Como un torrente de simples ideaciones...

Los «Fiat» seis plazas se van a fabricar en España

Después de haber sido expuesto en la feria de Barcelona el modelo 1.400 c. c., que es el tipo de automóvil que se fabricará en España con licencias Fiat, el coche está haciendo ahora pruebas muy interesantes por nuestras rutas nacionales.

Se trata de un coche de seis plazas, tres atrás y tres adelante, y con una concepción enteramente americana en cuanto a carrocería, como la que ya se aprecia en los Fiat construidos en Italia.

nes. Aunque, ¿he dicho simples?... No. Las ideas, son el motor que impulsa a la Humanidad, tan precisa hoy de esta fuerza, hacia una meta, harlo lejano aun, en la que bellas señoritas, nos consuelen del enorme esfuerzo, obsequiándonos a la par, con ramos de fragantes flores. Es el premio. El triunfo de la tan traída y llevada "teoría"; del espíritu sobre la materia. Y, casi casi, me atrevería a decir, "de la Poesía sobre la técnica"—aunque en esta a veces, en el duro yunque, también se forja poesía—. De lo que prevalece sobre lo que sucumbe; aunque sea esto—lo mezquino y mediocre del siglo actual—que, por espíritu acomodaticio—nos parece insustituible y de mas larga vigencia.

Si adornamos todo aquello que, en sí mismo, es ramplón—amén de hostil a la Humanidad—con una gota de positivismo y le añadimos unas más de servil y conformista humildad—no de la que preconizaba Cristo, sino de esa otra, ajena por completo a Dios y encanizada, más bien, a la adoración del clásico "Becerro de oro"—habremos alcanzado el áspero y nauseabundo licor, con que hoy, por hoy, se emborracha y se atrofia el mundo... todo. De esos ingredientes, está formada la fórmula capitalista. De ellos mismos, servidos en copa de soez brutalidad, como negación de todos los valores del espíritu, la antítesis del anterior sistema y aún más repugnante que aquél: el marxismo en sus más variadas formas. Y, ni uno ni otro ingrediente; ni esta o aquella fórmula, puede redimir al hombre, en esta hora, de oprobio y de vergüenza, y elevarlo desde la especie zoológica de que hablamos, hasta un nivel más alto, para el que fue, indudablemente, creado por Dios a su propia imagen y semejanza. Hasta ese pedestal, noble y justo, preconizado por San Pablo, en el que, como premisa indispensable e insustituible, hemos de cambiar el ignominioso cartel de "tanto tienes, tanto vales", por ese otro rótulo de dignidad, en el que, invirtiendo los términos, pueda leerse, sobre el frontis de ese magestuoso edificio de la justicia, campeando a todos los vientos la siguiente divisa, lema de una Humanidad, arrancada a las garras del materialismo económico: "tanto vales, tanto tienes"... ¿Qué ruindad encierra en sus entrañas de metal, la consigna pagana, que primeramente, señalamos! Es la negación absoluta de la Creación. Es un mentis blasfemo y perjurio, a los valores que Dios otorga a sus hijos más preciados y, por ende, más precarios. Equivale, en fin, a aceptar como realidad incontestable, la superioridad o privilegio de un simple traficante de ganado—señalo por caso—sobre el propio divino del Creador, en la frente de un Rubén Darío, de un Mozart, de Cervantes y aún de Napoleón o Julio César. Podrían ser—no lo dudo ni es tiempo de discriminarlo—paganas algunas de estas grandes figuras, de estos auténticos genios de la Humanidad. Pero, lo que, por evidente, resulta indiscutible, que el Señor, les dió un soplo de Gracia, les tocó y, en sus inextinguibles designios, al rozar con su dedo sobre la frente, para tornarla poderosa, concédiles, en su tránsito sobre esta tierra, ese raro privilegio de superioridad, para cumplir un destino y una misión, por el encomendada, sin que nosotros nos hallemos medianamente capacitados para enjuiciarla y ni aún para discernir sobre si supieron o no, ser fieles a ese Mandato divino.

¡Y esa preponderancia del genio, si que está mil varas por cima de inconcesables privilegios materiales, asentados sobre el vago y bajo pedestal de una ruin moneda...!

Sería harto necesario, pregar largamente, sobre este tema, que yo, torpemente, trato de desenvolver en unas cuartillas, pagadas, también, como la pluma con que escribo—con mugriento papel de Banco—, con un lino de Samuel, de ojillos perspicaces y mirada aviesa, deposita en un bien repleto cajón o sobre la ostentosa y moderna "National", de su mostrador. Y, sobre ese otro papel, no palpable; aquel, que a cada uno otorgó Dios, para desempeñar a su paso por la Tierra, si que debiera darse la primicia del pensamiento hasta alcanzar una Paz justa, como El la Señalara "a todos los hombres de buena voluntad." Y que, hoy, —desgraciadamente—, parece hallarse más lejana e inalcanzable que nunca.

Obligatorio de Enfermedad a cargo del Instituto Nacional de Previsión.

—En resumen, que España ha quedado a la altura que merece en ese importante Congreso Internacional de Zurich, demostrando que aun sin la ayuda extranjera ha sabido vencer a las dificultades y triunfar brillantemente en esa gran verdad de todos los países que es defender la salud y salvar la vida de sus ciudadanos. Felicito a usted por su personal aportación a esta magna obra.

Un grillo en el hogar

HOJAS SUELTAS

Tengo un vecino que guisa en cocina de hogar bajo y ancha campana. Esto nada tiene de particular y hasta es digno de aplauso, ya que todos sabemos que los grillos que solo adquieren su sabrosidad única en esta clase de lumbres a la usanza campesina.

El caso es que mi vecino anda paliduchito y ojeteado por culpa de un músico que se ha empeñado en destruirle los nervios no dejándole dormir. Se trata de un triste grillo que en su caminar sin rumbo ha dado con un escondrijo en el trasfuego de mi vecino y, como allí siempre hace calor, se ha olvidado de que hay invierno, otoño y primavera y canta todo el año sin descanso, engañado por el estío artificial y eterno que disfruta en su guarida.

Mi vecino anda ya loco. Ha picado el trasfuego, lo ha enterradillo, ha entucido bien la parte baja de la chimenea, ha puesto losa de hierro, no ha dejado la menor rendija y está dispuesto a derribar la casa si llega el caso, que llegará, hasta acabar con su huesped músico.

Ciertamente que el ric-ric del animalito es capaz de marear a cualquiera; pero no es menos cierto que la monótona copia del grillo, a mi vecino le hace rabiar, a todos reír y a algunos, meditar.

No voy en el grillo tormento de mi vecino, un cantor anacoreta que huyendo de toda mutabilidad, ha logrado hallar el desierto oscuro de un agujero y en él enterrado vivo, canta la música que Dios le dió aprendida. Es una criatura más que ha tenido la feliz suerte de encontrarse sin un amigo, si, pero sin enemigos también. Es como el artista que crea y se recrea en su obra, porque nadie le pone peras. Es el ser que vive la felicidad terrena, engañosa y realmente, de creerse siempre en la estación propicia. No se siente eschalo, pero se siente bendecido. La vida real y enérgica le persigue para desengañarle por mano de mi vecino; pero el sueño en su sepulcro que su felicidad no tendrá fin.

Le hago estas reflexiones y más a mi vecino y este las toma a chanza porque van de mí, si no creo que las tomaría por insulto. ¡Con músicas de grillo a él!

Mientras mi vecino acabara por hundir la cocina por entero hasta dar con el animalito y convertir su negro cuerpillo en una tortilla, yo pienso en el episodio y me digo si es que ya será imposible la convivencia entre las criaturas de Dios, con ser tan ancho el mundo. Un pobre cantar sin ambiciones es perseguido a muerte. ¿Cómo se complica la vida! Cuando éramos niños los que ahora hombres, esos grillos nos cantaban y alegraban dentro de unas jaulitas que nosotros los fabricábamos.

ANDRES GALLARDO

La «operación gabardina»

Los turistas franceses que vienen a España se dan la gran vida y ahorran dinero

Millares de franceses vienen participando en la que el periódico "Le Sudoest" de nomina "Operación gabardina", que consiste en venir a España en viaje turístico y regresar a Francia con una gabardina o a poder ser, con dos. El negocio es redondo, pues el verano en España resulta así más que gratis: incluso proporciona sana estancia, ya que una gabardina, que en Barcelona cuesta 700 pesetas, no se obtiene en nuestra vecina septentrional por menos de 2.800 pesetas traducidas en francos.

"Le Sudoest" habla del desencadenamiento de la ofensiva, por parte de los elementos participantes en la "operación gabardina", que se desarrolla principalmente en dos sectores: la frontera del país franco-navarro y la de Cataluña. El periódico dice jocosamente: "La vanguardia, que durante la primavera había obtenido escaramuzas fronterizas, estaba constituida por vascos-franceses y landeses. Las tropas de choque fueron proporcionadas, llegada la hora de las vacaciones por las poblaciones del sudoeste de Francia, llegando refuerzos en masa del resto de Francia.

"Le Sudoest", se refiere a la avalancha francesa de compradores de gabardinas españolas... Uno de los participantes en la "operación gabardina", Monsieur Louis Rochet, ha manifestado en Barcelona: "Hoy, venir a España es un negocio; además de permitir la contemplación de este país magnífico, en Francia disfrutamos del Plan Marshall y de los viajes a España. Merced al cambio oficial de hoy, podemos obtener pensión completa en el mejor hotel por 1.200 francos diarios".